
 

 

 

 
Ministerio de Minas y Energía y Gobernación 
de Nariño abordarán hoy en Pasto soluciones 
a la problemática de desabastecimiento de 
combustibles en el Departamento de Nariño. 
San Juan de Pasto, 14 de marzo de 2014 (PRENSA) El 

Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero y el Director 

Técnico de Hidrocarburos del Ministerio de Minas y Energía 

David Beltrán,  como delegado por el Ministro de Energía, 

Amílkar Acosta, presidirán hoy un encuentro para realizar un 

análisis de fondo al tema de desabastecimiento de 

combustibles en el Departamento. 

En este espacio, se abordarán temáticas relacionadas con el  

cupo mensual, inventario de estaciones de combustible 

existentes, autorizadas  y en funcionamiento. Asimismo, el 

fortalecimiento de controles que garanticen que el 

combustible asignado para este territorio se comercialice  en 

el Departamento, informó el mandatario Nariñense. 

“Es hora de abordar de fondo esta problemática, no es justo 

que se someta a todo un departamento a esta situación. Este 

es un tema complejo, porque mientras los distribuidores 



 

 

 

insisten en que se necesita más cupo, la cartera de Minas y 

Energía informa que éste es suficiente de acuerdo al número 

de vehículos existentes en el Departamento”, puntualizó  el 

Gobernador Delgado Guerrero. 

El encuentro tendrá lugar mañana viernes 14 de marzo, en 

Pasto en las instalaciones  del Hotel Morasurco,  a partir de 

las 10:00 de la mañana. 

 
Terminó el proceso de concertación del 
Conpes para el desarrollo de las fronteras del 
país, entre el Gobierno Nacional y 
gobernadores de departamentos fronterizos. 
Después de un proceso que se desarrolló durante un año, 

ayer finalizó la concertación del Conpes para el desarrollo de 

las fronteras del país. 

Por parte del Gobierno Nacional el proceso fue liderado por el 

Departamento Nacional de Planeación, DNP y la 

Cancillería, que trabajaron en conjunto con los gobernadores 

de los departamentos de frontera que desde un inicio 

tuvieron la vocería del Gobernador de Nariño, Raúl Delgado 



 

 

 

Guerrero, cuando se gestó la iniciativa en la Cumbre: 

“Fronteras, Paz y Desarrollo”, en febrero del año anterior en 

San Andrés. 

 Los puntos centrales del Conpes para el desarrollo de las 

fronteras son: 

1.   La creación de un Sistema Nacional de Desarrollo e 

Integración Fronterizos, que comprende instancias como la 

comisión regional, el comité técnico y un Consejo Nacional 

integrado por la Secretaría General de la Presidencia de la 

República, Ministerio de Hacienda, DNP, Ministerio de 

Relaciones Exteriores y un representante de los 

gobernadores de frontera. 

El sistema busca garantizar la participación de los 

departamentos fronterizos en la planeación y 

presupuestación del Gobierno Nacional, con el fin de lograr 

mayor inversión y el desarrollo socioeconómico de estas 

regiones. 

2.   El compromiso de adoptar e implementar un plan de 

cierre de brechas socioeconómico de las fronteras, respecto 

al resto del país.  



 

 

 

Delgado Guerrero,  ha insistido en la urgente  necesidad 

de que el Estado asuma una nueva política frente a las 

fronteras de Colombia,  “Hoy vivir en las fronteras 

implica estar lejos de los centros de producción y toma 

de decisiones. Esto nos lleva a pagar más por insumos, 

la energía, pasajes aéreos y esto nos resta 

competitividad y posibilidades de desarrollo”, ha 

reiterado en varios escenarios el Gobernador de Nariño. 

3.   El Conpes de Fronteras deja abierta la posibilidad de 

reglamentar la creación del Fondo de Compensación y 

Desarrollo Fronterizo y la creación de la Agencia Presidencial 

de Fronteras. 

Una de las recomendaciones de este Conpes es la búsqueda 

de mecanismos que compensen la disminución de los 

recursos captados por la sobretasa a los combustibles en 

departamentos y municipios fronterizos. 

 
El Secretario Planeación Departamental 
informó en asamblea de Nariño, avances de 
proyectos que se ejecutan con recursos del 
departamento provenientes del sistema 
general de regalías. 



 

 

 

San Juan de Pasto, 12 de marzo de 2014 (PRENSA) El 

Secretario de Planeación de Nariño, Luís Alfonso Escobar, 

asistió a la Asamblea Departamental por invitación de la 

Corporación, para informar el estado actual de  los proyectos 

que se ejecutan con recursos del Departamento provenientes 

del Sistema General de Regalías y responder inquietudes de 

los diputados sobre tiempos de desarrollo de los proyectos y 

flujo de información. 

Escobar reiteró que a la fecha han sido aprobados por el 

OCAD Pacífico: 96 proyectos, por $293 mil millones,   de los 

cuales 40, ya se encuentran contratados, 35 más en estudios 

previos, 5 para contratar y 16 con certificado de ejecución en 

trámite. 

En relación con los proyectos del  Fondo de  Ciencia 

Tecnología e Innovación, el Secretario de Planeación informó 

 que a la fecha han sido aprobados diez proyectos por un 

monto de $ 60 mil millones. El próximo 18  de marzo, se 

espera sean viabilizadas tres iniciativas más, por un monto 

de superior a los $13 mil millones. 



 

 

 

  

Por solicitud de la Duma, la Secretaría de Planeación 

realizará el próximo jueves 20 de marzo, una jornada de 

trabajo –taller,  con los diputados, con el fin de conocer en 

detalle el estado actual de los 96 proyectos aprobados e 

informarse a fondo del trabajo que la Administración 

Seccional continúa desarrollando en la implementación del 

nuevo SistemaGeneral de Regalías, el cual fue recientemente 

reconocido por el Departamento Nacional de Planeación, 

DNP. 

El Presidente de la Asamblea de Nariño, Álvaro Bastidas, 

calificó la sesión como “muy positiva, pues quedan 

compromisos como el control político que esta corporación 

realizará por ejes temáticos, en proyectos del Sistema 

General de Regalías, Contrato Plan y Fondo de Adaptación 

entre otros”. Se dinamizará igualmente la conformación y 

capacitación a veedurías ciudadanas en los municipios”, 

agregó. 

El próximo  30 de marzo se desarrollará un  OCAD Pacífico, 

donde Nariño continuará liderando a nivel nacional la 



 

 

 

presentación y seguramente la aprobación de iniciativas para 

así continuar construyendo un Nariño Mejor. 

 


